

Il s'apprête à vivre une folle année sur scène

# PATRICK FIORI

« CONFIDENCES POUR UN ANNIVERSAIRE... »

Cette année, Patrick Fiori célèbre ses vingt ans de carrière. Déjà ! Vingt années passées à partager sa passion avec un public qui ne cesse de croître. Vingt années à nous... enchanter !

## Vous êtes plutôt... il ou elle ?

Elles au pluriel. D'abord parce que c'est le titre de l'une de mes dernières chansons et que, même si c'est Jean-Jacques Goldman qui en est l'auteur, elle ressemble tout à fait à l'univers dans lequel j'ai vécu et qui m'entoure encore aujourd'hui. Trois sœurs, plus ma mère, plus ma femme, autant de bonnes raisons d'aimer les femmes et de les chanter ! Jean-Jacques, qui me connaît par cœur, n'a eu qu'à observer ma vie pour trouver l'inspiration.

## ... hier ou demain ?

Plutôt demain, même si je trouve que le progrès ne fait pas toujours le bonheur. Je suis à la fois déçu, car je me rends compte du nombre de fausses promesses que l'on nous a faites, et pourtant optimiste, car j'ai confiance en la nouvelle génération. Je suis certain qu'elle va savoir se battre pour améliorer les choses. Je dirais que demain, c'est elle. Moi, c'est déjà hier.

## ... choisir ou hésiter ?

Choisir, c'est le titre de mon nouvel album. Et comme sur la photo de la pochette, avant de prendre une décision, je me mordille la lèvre et puis boum, c'est parti ! Je suis du genre à trancher assez vite. Est-ce que j'ai fait les bons choix ? En tout cas, j'ai choisi...

## ... amour ou amitié ?

Pour moi, c'est la même chose. À mes yeux, l'amitié est aussi

précieuse que l'amour. Et être ami, aussi, avec la personne que l'on aime, c'est le top.

## ... jour ou nuit ?

Plutôt le jour. Avec des enfants, de toute façon, plus possible de traîner au lit. Depuis la naissance de mon fils, l'histoire est réglée : 6 heures du matin, tout le monde debout ! Mais ça ne me gêne pas. J'aime profiter de la journée, ouvrir les fenêtres, accueillir les rayons du soleil, faire entrer de la vitamine D dans la maison.

## ... scène ou studio ?

Plutôt scène. Depuis toujours. Depuis mon adolescence, lorsque mon père, après ses heures de boulot, me conduisait à travers la Corse pour aller chanter sur des petites scènes de fortune. Une fois, des tréteaux avaient même été montés dans un cimetière ! Dès le mois d'octobre prochain, j'ai 107 dates de concert prévues. Je suis ravi car c'est la vie que j'ai choisie, même s'il est difficile d'être éloigné de la maison si longtemps.

## ... Fernandel ou de Funè ?

À 13 ans, j'ai débuté dans une comédie musicale à l'opéra de Marseille, *La Légende des santonniers de Provence*, de Franck Fernandel, le fils de... ! Impossible d'oublier qu'il m'a tendu la main. Sur mon parcours, d'autres noms me reviennent aussi. Léon Zitrone, Dalida, Jean-Jacques Goldman bien sûr. Je ne le connaissais

## Patrick Fiori

CHOISIR



pas, et j'ai osé lui écrire. Il fut le seul à me répondre... Vingt ans de carrière et mon rêve est intact.

Sorti au mois de mai dernier, *Choisir* est le nouvel album du chanteur corse.

## ... auteur ou compositeur ?

Il m'arrive d'écrire les textes de mes chansons mais, je l'avoue, je suis un peu fainéant lorsqu'il s'agit de passer à la phase d'écriture. Dès que je bute sur une idée ou un mot, ça m'agace. Et surtout, je suis plus à l'aise pour composer. Heureusement, j'ai la chance d'avoir d'excellents auteurs autour de moi, dont ma femme, Ariane Quatrefoies. Ce fut une très jolie surprise de découvrir qu'elle écrivait. Pudique, elle ne m'en avait jamais parlé.

## ... bouillabaisse ou brocciu ?

Je suis un être envahi de cultures musicales, géographiques, culinaires... Pourquoi choisir ? Même si, je l'avoue, pour répondre à votre question, j'ai un petit faible pour une bonne bouillabaisse.

## ... Fiori ou Chouchayan ?

Chouchayan [le nom de son père] lorsque je suis chez moi, et Fiori [le nom de sa mère] quand je passe à la télé. Mais, en réalité, il n'y a pas grande différence entre les deux. Je tente de rester en toutes circonstances le plus authentique possible.

Propos recueillis par Veronick Dokan

## Défenseur des Restos

Tous les ans, certains artistes y vont de leurs commentaires, pas toujours aimables, à l'égard des concerts des Enfoirés. Tels Eddy Mitchell ou Patrick Sébastien, par exemple. Cela fait répliquer à Patrick Fiori, l'un des membres historiques de cette bande d'artistes admirateurs de l'œuvre de Coluche : « Vu les scores et les résultats, moi, ce qui m'intéresse c'est qu'un DVD soit vendu et qu'il puisse nourrir 18 personnes. Point barre ».

## UN PARRAIN POUR L'ARMÉNIE

Cette année Patrick Fiori et Adriana Karembeu ont été choisis comme parrain et marraine du Fonds de soutien arménien. Une terre chère à Patrick, né à Marseille, mais d'où sont issus ses ancêtres paternels. Il s'est d'ailleurs plusieurs fois rendu là-bas et a mis son talent au service de cette cause en allant chanter jusqu'à New York, comme en septembre dernier, pour recueillir des fonds.